

## Ein siegreicher Weg mit dem Heiligen Geist – Teil 18

Auszüge aus dem Buch „Living Water“ von Chuck Smith

### Die Gaben des Heiligen Geistes

Ich glaube nicht, dass es ein anderes biblisches Thema gibt, über das in der Kirche eine größere Unkenntnis herrscht als über die Gaben des Heiligen Geistes. Man sieht sie an beiden Enden. Auf der einen Seite begreifen einige Menschen nicht, dass die Gaben des Heiligen Geistes für die heutigen Jünger Jesu nach wie vor verfügbar sind. Andere wiederum schwelgen in dieser Vielfaltigkeit, wobei sie sich völlig im Unklaren darüber sind, wie diese Gaben eigentlich im biblischen Sinne anzuwenden sind.

Alle Gaben des Heiligen Geistes schienen sich in Korinth zu manifestieren, aber sie wurden missbraucht. Deshalb schrieb Paulus an diese Gemeinde, damit das aufhören sollte. Dafür können wir sehr dankbar sein, weil er uns dadurch wesentliche Richtlinien für den gottgefälligen Einsatz dieser Gaben liefert.

#### 1.Korinther Kapitel 12, Verse 1-10

Über die Geisteswirkungen aber, ihr Brüder, will ich euch nicht in Unwissenheit lassen. 2Ihr wisst, dass ihr einst Heiden wart und euch fortreißen ließ zu den stummen Götzen, so wie ihr geführt wurdet. 3Darum lasse ich euch wissen, dass niemand, der im Geist Gottes redet, Jesus verflucht nennt; es kann aber auch niemand Jesus HERRN nennen als nur im Heiligen Geist. 4Es bestehen aber Unterschiede in den Gnadengaben, doch es ist derselbe Geist; 5auch gibt es unterschiedliche Dienste, doch es

ist derselbe HERR; 6und auch die Kraftwirkungen sind unterschiedlich, doch es ist derselbe Gott, der alles in allen wirkt. 7Jedem wird aber das offensichtliche Wirken des Geistes zum [allgemeinen] Nutzen verliehen. 8Dem einen nämlich wird durch den Geist ein Wort der Weisheit gegeben, einem anderen aber ein Wort der Erkenntnis gemäß demselben Geist; 9einem anderen Glauben in demselben Geist; einem anderen Gnadengaben der Heilungen in demselben Geist; 10einem anderen Wirkungen von Wunderkräften, einem anderen Weissagung, einem anderen Geister zu unterscheiden, einem anderen verschiedene Arten von Sprachen, einem anderen die Auslegung der Sprachen.

Hier zählt Paulus 9 Kraftwirkungen auf, die der Heilige Geist Gläubigen schenkt, damit sie von ihnen gottgefällig eingesetzt werden:

1. Ein Wort der Weisheit
2. Ein Wort der Erkenntnis
3. Glauben im Heiligen Geist
4. Heilkräfte
5. Wunderkräfte
6. Weissagung
7. Gabe der Geisterunterscheidung
8. Verschiedene Sprachkenntnisse
9. Auslegung dieser Sprachen

Sie sind in 3 Rubriken unterteilt:

1. Glaubensgaben 1-3
2. Kräfte 4-6
3. Gaben im Hinblick auf Sprache 7-9

Aber danach sagt Paulus sofort:

### 1.Korinther Kapitel 12, Vers 11

**Dies alles aber wirkt ein und derselbe Geist, der jedem persönlich zuteilt, wie Er will.**

Mit anderen Worten: Paulus zählt zwar 9 Manifestationen des Heiligen Geistes auf, gibt sich aber die größte Mühe, uns daran zu erinnern, dass es nur EINEN EINZIGEN Heiligen Geist gibt. ER zeigt sich als Einheit in der Vielfalt. An dieses Schlüssel-Element sollten wir immer denken, wenn wir uns mit den verschiedenen Gaben des Heiligen Geistes befassen, die Er Gläubigen schenkt.

### **Erkenntnis über die geistlichen Gaben**

Paulus wollte die Gemeinde in Korinth nicht in Unkenntnis lassen über die wesentliche Bedeutung der geistlichen Wahrheiten. Er wusste, dass sie nicht verstanden hatten, wie die Gaben des Heiligen Geistes einzusetzen waren. Und zweifellos besteht zu diesem Thema heute noch eine ganze Menge Unkenntnis.

Das allumfassende Prinzip im Hinblick auf die Gaben des Heiligen Geistes lautet: **Die echten Gaben des Heiligen Geistes, wenn sie sich manifestieren und in gottgefälliger Weise angewendet werden, dienen dazu, die Herzen der Menschen auf Jesus Christus zu lenken.** Die Auswirkungen dieser Gaben sorgen für eine klare Vorstellung von Jesus Christus und Seiner Herrlichkeit, so dass sich bei den Menschen eine Liebe zu Ihm entwickelt und sie sich zu Ihm hingezogen fühlen. Ihre Herzen werden förmlich überströmen vor Liebe

und Wertschätzung von dem, was Er ist und zu was Er fähig ist.

Wenn diese Resultate erzielt werden, kann man von einer **echten Manifestation des Heiligen Geistes** sprechen.

Ist da irgendwo die Rede davon, dass die Person, die diese Gabe anwendet, in den Mittelpunkt gerückt werden soll?

Wessen Bild sieht man auf den Zeitschriften, die verschiedene kirchliche Einrichtungen herausgeben und auf jeder dieser Seiten?

Auf wen soll die Aufmerksamkeit der Leser gezogen werden?

Wen fördern diese Einrichtungen?

Wen wollen sie in den Augen der Menschen erhöhen?

Eine echte Manifestation des Heiligen Geistes wird **IMMER** die Person Jesus Christus verherrlichen, deswegen ist Er vom himmlischen Vater gesandt worden.

Im Hinblick auf die Erkenntnis über die geistlichen Gaben sind folgende Punkte zu beachten:

1.

Es gibt verschiedene Gaben des Heiligen Geistes. Die oben genannten 9 Manifestationen sind nicht die einzigen.

Hier erwähnt er noch die Hilfeleistung:

**1.Korinther Kapitel 12, Vers 28**

**28Und Gott hat in der Gemeinde etliche eingesetzt, erstens als Apostel, zweitens als Propheten, drittens als Lehrer; sodann Wunderkräfte, dann**

Gnadengaben der Heilungen, der Hilfeleistung, der Leitung, verschiedene Sprachen.

Und hier noch weitere:

Römer Kapitel 12, Verse 3-8

Denn ich sage kraft der Gnade, die mir gegeben ist, jedem unter euch, dass er nicht höher von sich denke, als sich zu denken gebührt, sondern dass er auf Bescheidenheit bedacht sei, wie Gott jedem Einzelnen das Maß des Glaubens zugeteilt hat. 4Denn gleichwie wir an einem Leib viele Glieder besitzen, nicht alle Glieder aber dieselbe Tätigkeit haben, 5so sind auch wir, die vielen, ein Leib in Christus, und als Einzelne untereinander Glieder, 6wir haben aber verschiedene Gnadengaben gemäß der uns verliehenen Gnade; wenn wir Weissagung haben, [so sei sie] in Übereinstimmung mit dem Glauben; 7wenn wir einen Dienst haben, [so geschehe er] im Dienen; wer lehrt, [diene] in der Lehre; 8wer ermahnt, [diene] in der Ermahnung; wer gibt, gebe in Einfalt; wer vorsteht, tue es mit Eifer; wer Barmherzigkeit übt, mit Freudigkeit!

Es ist IMMER DERSELBE Heilige Geist, der Seine Gaben austeilte, wie Er es will. Die Gaben ergänzen sich gegenseitig und stehen NICHT im Widerspruch zueinander.

2.

Es gibt Unterschiede bei den Gaben des Dienstes. Die Ämter, die der Heilige Geist einsetzt, sind:

- Apostelschaft
- Prophetenamt

– Pastoren-Lehrer-Amt

Andere haben die Gabe der Hilfeleistung oder der Leitung, und wiederum andere die Gabe der Ermahnung, die sehr wichtig und wertvoll ist. Meine Frau besitzt diese Gabe. Wenn sie zu verschiedenen Gruppen spricht und sie ermahnt, sind sie dazu bereit, in die Welt hinauszugehen und sie herauszufordern. Das ist alles Gaben der Verwaltung, wobei jeder, der diese Gabe anwendet, dabei von demselben Gott geführt wird. Obwohl wir Ihm auf unterschiedliche Weise dienen, arbeiten wir für denselben HERRN.

3.

Es gibt einen Unterschied im Hinblick auf die Wirkungsweise. Ich kenne gewisse Gaben, die in meinem Leben zum Tragen kommen, aber im Leben eines anderen wirkungslos sein können. Das muss nicht, kann aber durchaus der Fall sein. Und warum ist das so? Das hängt mit der Verschiedenartigkeit der Wirkungsweise dieser Gaben zusammen. Der Heilige Geist wirkt im Leben jedes Gläubigen ANDERS, weil jeder von uns eine einzigartige Persönlichkeit ist und andere Veranlagungen hat.

Wenn Ihr Eltern seid, werdet Ihr bestimmt festgestellt haben, dass keines Eurer Kinder genau gleich ist. Jedes von ihnen besitzt eine einzigartige und unterschiedliche Persönlichkeit. Jedes ist anders und einzigartig, was seine Art zu handeln und zu reagieren anbelangt. Gott respektiert diese bestehenden Unterschiede und wirkt an uns so, wie es zu unserem Besten dient und entsprechend wer wir sind und wie wir veranlagt sind.

Fortsetzung folgt ...

[Mach mit beim Endzeit-Reporter-Projekt!](#)